

Conférence-projection par  
Etienne Aubert

## Racont'Arts

Anecdotes surprenantes  
et amusantes du monde  
de l'art



Savez-vous dans quelles conditions la Piéta de Michel-Ange, la Vénus au miroir de Velasquez, La Ronde de Nuit de Rembrandt et l'urinoir de Marcel Duchamp ont été vandalisés par des déséquilibrés ?

Est-il vrai que notre Reine de France Marie-Antoinette, aurait fait faire un moulage de son sein pour réaliser le « bol sein » aussi appelé « jatte téton » destiné à la dégustation du lait pour la laiterie de Rambouillet ?

Quelle est encore l'origine du mot « bourdaloue » une sorte de pot de chambre oblong que les femmes dévotes utilisaient au XVIIIe siècle lors de longs sermons qui faisaient souffrir leurs vessie.

Enfin vous souvenez-vous de « La Mort de Marat » de Jacques-Louis David ? Comment aurait-il pu croquer sur le vif, la dépouille gisante dans une baignoire encore fumante avec un réalisme fascinant.

Autant d'anecdotes surprenantes et parfois désopilantes du monde de l'art qui ne manqueront pas de vous interpeller.